



AMLO plantea a sucesor subir 3.8% presupuesto para programas sociales

Hacienda entregó al Congreso de la Unión los *Precedentes Generales de Política Económica 2025*

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

El Jefe del Ejecutivo federal planteó a la siguiente administración un alza de 3.8% en 2025 para el gasto en programas sociales que distinguieron a la Cuarta Transformación.

De acuerdo con los *Precedentes Generales de Política Económica (PGPE)* que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) envió ayer al Congreso de la Unión para el próximo año, son 44 los programas considerados prioritarios para que sigan operando el próximo sexenio.

De acuerdo con el texto, es necesario un aumento de 3.8% en términos nominales, sobre todo en pensiones para adultos, apoyo a jóvenes y para personas con discapacidad.

Considera que para el programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, a cargo de la Secretaría del Bienestar (Sebien), su presupuesto debería pasar de 465 mil 48 millones de pesos en este año a 482 mil 953 millones en 2025.

El programa de Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad Permanente estima un monto de 28 mil 933 millones, desde 27 mil 860 millones de pesos asig-

nados para el presente ejercicio.

Jóvenes Construyendo el Futuro, de la Secretaría del Trabajo, estaría subiendo de 24 mil 204 millones a 25 mil 136 millones de pesos.

También para la juventud, pero bajo la Secretaría de Educación Pública, se plantea al programa Jóvenes Escribiendo el Futuro aumentar su presupuesto de 11 mil 701 millones a 12 mil 151 millones de pesos.

De igual manera, para el programa Universidades para el Bienestar Benito Juárez García se pide más gasto, que pasaría de mil 547 millones en 2024 a mil 607 millones el próximo año.

De acuerdo con los Precedentes para 2025, se estima un crecimiento de la economía de entre 2% y 3%, con una inflación de 3.3%, un tipo de cambio al cierre de ese año de 18 pesos por dólar y un precio del barril de petróleo de 58.4 dólares.

Anticipa que la plataforma de producción petrolera pasaría de un millón 852 mil a un millón 863 mil barriles diarios. Sin embargo, la exportación de crudo se reduciría de 967.6 millones a 958.4 millones de barriles diarios.

La SHCP ponderó que las proyecciones macroeconómicas reflejan un escenario de tendencia inercial que no contempla efectos adicionales por alguna política pública en particular, o el efecto puntual de tendencias globales, como la relocaliza-

ción de empresas (*nearshoring*).

Por ley, el Ejecutivo federal tiene hasta el 1 de abril de cada año para enviar a la Cámara de Diputados y al Senado el marco macroeconómico preliminar del siguiente año, que delinea el paquete económico del próximo ejercicio, que se debe entregar el 8 de septiembre.

Los precedentes servirán para que la SHCP, junto con el equipo económico de transición del ganador de la elección Presidencial, elabore el paquete económico 2025. ●

2% a 3%

ES EL CRECIMIENTO previsto para la economía mexicana en 2025, con una inflación de 3.3%.

PRECEDENTES GENERALES DE POLÍTICA ECONÓMICA 2025

"Es necesario un aumento de 3.8% en términos nominales, sobre todo en pensiones para adultos, apoyo a jóvenes y a personas con discapacidad"



Se proyecta que para 2025 la plataforma de producción de crudo llegue a un millón 863 mil barriles diarios.